

COMO EN EL BUEN TIEMPO VIEJO, CADA COMPARSA DESFILARA ESTE AÑO DENTRO DE SU PROPIO BARRIO

en 28/38 Paris

Sólo los sábados en la noche podrán pasar todas en el desfile por el itinerario de los paseos de Carnaval.

Desde hace diez años no se hacían estos actos

Diez y ocho comparsas inscriptas hasta ahora en el Departamento de Turismo Municipal, desfilarán por toda la Habana, en los días de carnavales. Y como en los tiempos de su mayor esplendor, — hace ya algunos años—cada una de ellas desfilará por su barrio, reuniéndose solamente en las noches en que, según las disposiciones dictadas por ese organismo que ha regulado totalmente las fiestas de Momo, les toque desfilar por el itinerario común.

El espectáculo pues, reproducirá exactamente los buenos tiempos viejos. Claro que para el turista, no tiene esa disposición el mismo sabor viejo, que para los habaneros que aún recuerdan la época de gloria de las comparsas. Pero de todos modos lo pintoresco y lo raro que el espectáculo

será para ellos, será incomparable.

Los habaneros podremos disfrutar este año, gracias a esa regulación cuidadosa, de emociones idénticas a aquellas de cuando la comparsa del "Alacrán" recorría sólo su barrio y la de la "Culebra" el suyo. La antigua rivalidad entre ambas, se manifestaba, — algunas veces de modo trágico,—en el encuentro de las dos en lugares que de antemano eran seleccionados por las autoridades. Y era en esos momentos precisamente, cuando el entusiasmo alcanzaba su climax, y el valor del exótico número carnavalesco era mayor. Estas cosas, que constituyen el "inside" la parte interior, de las comparsas, sólo para los habaneros y especialmente para los habaneros viejos, es de un alto grado de estimación. Pero de todos modos, cuando zigzagueando por las calles estrechas, guiadas por sus farolas extrañas y danzando al compás de sus ritmos d'slocados, desfilen las comparsas, el turismo que nos visita ávido de todas esas sensaciones especiales se sentirá íntimamente regocijado.

El itinerario de dieciséis de las comparsas inscriptas, ha sido determinado ya. Cada una, como decimos antes, desfilará por su barrio. He aquí la forma en qué se hará:

"Las Boleras", de Belascoain a Monte y de Angeles a Reina; "Los Componedores", de Avenida de Menocal a Belascoain y de Zanja a Concordia; "El Barracón", de San Francisco a Gervasio y de Llinás a San Miguel; "Los Colombianos Modernos", de Avenida de Italia a Con-

sulado y de Barcelona a San Lázaro; "Los Venecianos", de San Miguel a Consulado y de Belascoain a Galiano; "Los Marqueses", de Belascoain a Infanta y de Llinás a Cristina, incluyendo el tramo de la Calzada de Jesús del Monte entre la Esquina de Tejas y Agua Dulce; "Las Guaracheras", de San Miguel a Reina y de Belascoain a Galiano; "Las Jardineras", de Egidio a Angeles y de Monte a Diaria; "Los Mambises", de Mangos a la Avenida de Acosta y de Forvenir a la calle Paz; "Botones de 1938", de 10 de Octubre a Nuestra Señora de los Angeles y de Guasabacoa a Marina; "Jóvenes del Cayo", de Concordia a Marina y de Infanta a Belascoain; "Indios Siboneyes", de Egidio al mar y de Desamparados a Sol; "El Alacrán", de la Calzada de Buenos Aires a Cruz del Padre, Zaqueira, Sarabia, Calzada del Cerro, Palatino y Salvador; "La Serrana", desde Tulibán al Reparto Las Cañas; "La Paragüera" todo Arroyo Apolo; y "Guajiros de Rancho Grande", por todo Marianao.

"Los Indios Caribes" y las "Lavanderas de 1938" también inscriptas en tiempo, no tienen itinerario fijado aún. Pero de acuerdo con las disposiciones generales, también deberán circular dentro del límite que se les señale en definitiva.

Ello significa, que la Habana toda, gozará del pintoresco desfile. Por cada barrio, por cada calle, pasará una comparsa. Y todas, además, lo harán en la caravana alegre y típica de los paseos carnavalescos a las diez de la noche de todos los sábados, desde el día 5 de febrero hasta el 12 de marzo, inclusive.

De ese modo, se extenderá a toda la ciudad la oportunidad de presenciar este año, como no se había hecho en los anteriores desde hace más de una década, el paso de las comparsas. Que con los paseos dominicales,—que a juzgar por los preparativos serán insuperables,—ofrecerán una temporada de carnaval magnífica.

*Paris -
Carn. 28/38*

